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1. ¿Qué es este documento?  
 

Este documento  

es un resumen del programa electoral de Geroa Bai 

escrito en Lectura Fácil. 

 

Geroa Bai es una coalición. 

Esto quiere decir que es la unión 

de varios partidos políticos. 

Son los siguientes: 

• Geroa Socialverdes 

• PNV 

• Atarrabia Taldea 

 

Un programa electoral es un documento 

en el que se explican las propuestas 

que hace un partido político o una coalición. 

Es decir, se explica qué proponen  

para mejorar la situación  

de un país o de una comunidad. 

En este caso Geroa Bai explica sus propuestas  

para mejorar Navarra 

durante los años 2023 a 2027. 

Este programa electoral se llama 

Porque merecemos un gobierno valiente. 

Prest Gaude. 

La frase Prest Gaude 

quiere decir en euskera 

Estamos preparados. 
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Además, este documento está escrito en Lectura Fácil. 

Esto quiere decir que está escrito  

según unas pautas 

que hacen que el texto sea más fácil de entender 

para todas las personas. 

Este es el logo europeo de la Lectura Fácil. 

 

 

 

 

2. ¿Qué podemos encontrar en este documento? 
 

- En este documento hay un índice 

que te va a ayudar a encontrar los diferentes apartados. 

- En este documento vas a encontrar glosas. 

Las glosas son cuadros como este: 

 

 

 

 

 

Las glosas aparecen al lado de palabras difíciles 

y sirven para explicar su significado. 

- En este documento vas a encontrar 

las propuestas más importantes de Geroa Bai 

para mejorar Navarra. 

 

Sostenible*: 

Que se puede mantener 

durante mucho tiempo 

porque respeta los recursos  

y no daña el medio ambiente. 
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3. La adaptación a Lectura Fácil 
 

Los programas electorales 

son documentos difíciles de entender. 

Por eso el partido Geroa Bai 

ha pensado que es importante  

adaptarlo a Lectura Fácil. 

Así todas las personas lo van a poder entender. 

Recuerda que este documento  

es un resumen del programa electoral. 

Puedes consultar el programa electoral sin Lectura Fácil aquí: 

https://geroabai.eus/es/conocenos/transparencia 

 

El equipo de personas profesionales  

de la Oficina de Accesibilidad Cognitiva de Navarra, 

que también se llama OACNA, 

ha realizado esta adaptación. 

Además, el programa también ha sido validado  

por el equipo de personas validadoras de ANFAS. 

Validar quiere decir  

que las personas con dificultades en la comprensión 

dicen si un texto se entiende o no. 

 

 

 

 

https://geroabai.eus/es/conocenos/transparencia
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4. Geroa Bai es una coalición. 

 

Geroa Bai es una coalición 

de diferentes partidos políticos de Navarra. 

Como hemos dicho antes 

estos partidos políticos son: 

• Geroa Socialverdes 

• PNV 

• Atarrabia Taldea 

 

La imagen del Geroa Bai es esta: 

 

 

 

 

 

 

 

En esta imagen puedes ver 

el nombre de la coalición 

y la imagen de un árbol.  
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5. ¿Qué persona candidata  

presenta Geroa Bai a las elecciones? 

 

Las elecciones son el día 28 de mayo del año 2023. 

 

Ese día hay que votar para elegir  

a diferentes personas candidatas. 

Las personas candidatas son las personas  

que se proponen para un cargo. 

 

La persona de la foto es Uxue Barkos 

que es la presidenta de Geroa Bai 

y fue Presidenta de Navarra 

entre los años 2015 y 2019.  

Es la candidata al Parlamento de Navarra 

para ser la Presidenta   

del Gobierno de Navarra. 

 

 

 

En estas elecciones también vas a poder votar 

a las personas candidatas a los ayuntamientos. 
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6. ¿Qué dice Geroa Bai? 
 

Lo que vas a leer en este punto 

es un texto que ha escrito Geroa Bai. 

Geroa Bai dice lo siguiente: 

 

Desde que creamos Geroa Bai  

hemos hecho propuestas concretas  

para hacer cambios importantes en Navarra.  

 

Queremos mejorar la calidad de vida  

de las personas ciudadanas de Navarra  

y para eso tenemos un plan.  

Trabajamos mucho y nos organizamos bien.  

 

Desde Geroa Bai hemos conseguido  

que distintos partidos políticos progresistas*,  

lleguemos a acuerdos  

y hagamos en Navarra  

cambios importantes y que duren en el tiempo. 

 

Con estos acuerdos, Navarra consiguió igualdad 

y se reconoció que es una comunidad autónoma 

en la que hay diversidad.  

 

Gracias a Geroa Bai se cambiaron algunas leyes 

que son muy importantes  

para el bienestar de las personas ciudadanas, 

es decir, para que las personas se sientan bien. 

 

 

 

 

Progresista*: 

que tienen ideas políticas y sociales 

que buscan mejorar la sociedad 
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En Geroa Bai  

creemos en el Autogobierno de Navarra,  

es decir, que Navarra debe ser autónoma  

para gobernarse a sí misma.  

 

En las elecciones del año 2015 Uxue Barkos,  

que era la candidata de Geroa Bai,  

salió elegida como presidenta del Gobierno de Navarra.  

 

Uxue impulsó 2 de las 3 transferencias* 

que le hizo el Gobierno de España  

al Gobierno de Navarra.  

Creemos que el PSN,  

que es el Partido Socialista de Navarra  

que es el que ahora mismo está en el gobierno,  

no ha hecho nada  

para conseguir más transferencias.  

Con Uxue Barkos,  

desde Geroa Bai conseguimos  

que Navarra se desarrollara y progresara más  

y que fuera más diversa y solidaria.  

Solidaria quiere decir  

que una persona o grupos de personas 

apoya una idea que le parece justa. 

 

Con la política fiscal,  

es decir, con las leyes que hay en Hacienda  

sobre los impuestos,  

creamos empleo y riqueza  

y conseguimos que hubiera menos desigualdades.  

 

Transferencia*: 

cuando el estado tiene unas funciones 

y se las pasa  

a la comunidad autónoma. 

En este caso el gobierno de España 

pasó 2 transferencias  

al Gobierno de Navarra. 

Por ejemplo, la función de desarrollar 

las labores de tráfico 

pueden pasar de ser del estado 

a ser de una comunidad. 
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También conseguimos  

que los presupuestos de Navarra.  

se mantuvieran. 

Queremos avanzar en un Estado de Bienestar,  

es decir, en un gobierno que se asegure  

de que los servicios públicos son buenos.  

Por ejemplo, Salud, Educación, Vivienda,  

Políticas Sociales y Cultura.  

En Geroa Bai queremos que en Navarra 

haya una sociedad unida,  

que tenga pocas desigualdades sociales  

y en la que todas las personas  

puedan tener su proyecto de vida 

Para conseguir todo esto es muy importante  

que haya un buen desarrollo económico 

 

Por eso en el año 2015  

pusimos en marcha la Renta Garantizada,  

que son ayudas económicas  

para las personas que tienen menos recursos económicos.  

Por eso ahora Navarra  

es la comunidad autónoma de España  

en la que hay menos desigualdades económicas y sociales 

y en la que hay menos pobreza.  

También pusimos en marcha el programa Emanzipa,  

que son ayudas económicas  

para que las personas jóvenes  

se puedan independizar,  

y la Estrategia de Transición Ecológica Navarra Green,  

que es un plan con muchos proyectos  

para cuidar del medio ambiente.  
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Gracias a la Ley Foral de Cambio Climático y Transición Energética,  

Navarra es un ejemplo  

para el resto de comunidades autónomas  

en cómo parar el cambio climático.  

En Geroa Bai creemos que es urgente 

hacer cambios en el sistema de Salud,  

sobre todo en la Atención Primaria,  

y en las listas de espera.  

La Atención Primaria es la que se da  

en los centros de salud de los pueblos y los barrios. 

 

No entendemos por qué el PSN 

no ha puesto en marcha  

el Plan Estratégico de Atención Primaria, 

que hicimos en Geroa Bai 

cuando estuvimos en el gobierno. 

 

Parece que al PSN le importa más salir en la prensa 

que hacer cambios que sean reales y útiles.  

Esto no lo podemos aceptar.  

Otros temas en los que creemos  

que es importante hacer cambios,  

es en la Educación  

y en el tema de los cuidados a las personas. 

 

Esto afecta a las personas dependientes,  

a sus familias y a las personas que trabajan en este sector. 

Para mejorar la vida de estas personas  

es necesario invertir dinero en los cuidados.  

 

 



 

Página 12 de 33 
 

 

7. ¿Qué haremos en Geroa Bai? 
 

¿Qué propuestas tenemos en el tema del medio ambiente? 

 

La transición energética  

es cambiar la energía fósil,  

es decir, la energía que contamina,  

por la energía renovable.  

En Geroa Bai creemos que es muy importante 

tomar medidas para frenar el cambio climático  

y para que el medio ambiente,  

la economía y la sociedad sean sostenibles*. 

Para eso queremos seguir  

con la Estrategia de Transición Ecológica Navarra Green 

y tomaremos medidas en los siguientes temas:  

• El cambio climático y la transición energética.  

 

• Que el desarrollo económico y social  

tengan la misma importancia.  

 

• La movilidad sostenible,  

es decir, contaminar menos al movernos de sitio a otro.  

 

• La fiscalidad verde o ambiental 

es decir, usar el dinero que pone cada persona ciudadana 

para lograr objetivos  

que conserven y protejan el medio ambiente.  

 

 

Sostenible*: 

Que se puede mantener 

durante mucho tiempo 

porque respeta los recursos  

y no daña el medio ambiente. 
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• La economía circular, 

que es un sistema económico y social  

que crea productos y servicios  

pero que consume menos agua,  

energía y materias de la naturaleza. 

 

• La alimentación sana y sostenible.  

 

• Las energías renovables,  

es decir, la energía que se consigue de la naturaleza, 

que no se puede agotar  

y que no produce gases de efecto invernadero.  

Por ejemplo, la energía del sol,  

del viento o del agua. 

 

• La soberanía energética,  

es decir, que Navarra pueda decidir  

sobre su propia energía.  

 

• La biodiversidad,  

que son las diferentes especies  

de vegetales y animales  

que conviven en un mismo sitio. 

 

• La gestión del agua.  
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¿Qué propuestas tenemos en el tema del desarrollo de la economía? 

En Geroa Bai  

queremos que la economía  

sea productiva, sostenible, digital y circular.  

 

Para eso queremos que el Gobierno de Navarra  

invierta 1.000 millones de euros 

en un Plan de Transformación Ecológica y Digital  

para la industria, el comercio, el turismo  

y las empresas pequeñas y medianas.  

Este plan tendrá en cuenta algunos aspectos como 

las actividades económicas estratégicas, la economía social, 

la transformación digital y otras cosas más. 

 

¿Qué propuestas tenemos en el tema del empleo? 

Trabajaremos para que:  

• Haya menos desigualdades sociales y económicas.  

• Las personas trabajadoras  

participen en las decisiones de la empresa.  

• Los horarios laborales sean adecuados  

y que ayuden a que las personas puedan organizar  

su tiempo de trabajo, tiempo personal y tiempo de cuidados.  

• Haya unas Políticas Activas de Empleo  

para que los colectivos  

que tienen más dificultades para acceder al empleo 

tengan más oportunidades.  
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Estas personas son:  

- Las mujeres.  

- Los jóvenes.  

- Las personas mayores de 45 años.  

- Las personas que llevan mucho tiempo en el paro.  

- Las personas migrantes.  

- Las personas con discapacidad.  

- Las personas en riesgo de exclusión.  

• Los entornos de trabajo sean seguros y sanos.  

• En el trabajo se eviten accidentes  

y enfermedades profesionales.  

 

 

¿Qué propuestas tenemos en el tema del mundo local  

y el equilibrio territorial? 

En este apartado vamos a hablar del mundo local, 

que es lo que tiene que ver 

con el mundo rural, es decir, los pueblos. 

También vamos a hablar 

de la importancia de que no haya desigualdad 

entre las diferentes zonas de la comunidad. 

 

¿Qué haremos? 

• Desarrollar la Reforma de la Administración Local.   

 

• Crear la Ley Foral de Lucha contra la Despoblación.  
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• Reforzar la Gobernanza compartida,  

es decir, que el poder  

no esté solo en manos de unas pocas personas.  

La Gobernanza compartida  

debe respetar qué personas están autorizadas 

para tomar algunas decisiones.  

 

• Hacer una red de trenes 

para que los productos  

no se tengan que transportar por la carretera.  

 

• Desarrollar el Plan Integral de Transportes de Navarra 

para el transporte de personas  

dentro de los pueblos y ciudades.  

 

• Desarrollar el Plan de Carreteras.  

 

 

 

¿Qué propuestas tenemos  

en el tema del sector primario?  

El sector primario son las actividades  

para conseguir materias primas de la naturaleza,  

por ejemplo, la agricultura*, la ganadería* o la pesca. 

En este tema haremos lo siguiente:  

• Desarrollar la Ley Foral  

de Canales Cortos de Comercialización.  

 

• Trabajar para que la agricultura tenga más valor.  

 

Agricultura*:  

Es cultivar la tierra para 

plantar frutas, verduras  

y hortalizas. 

Ganadería*:  

Es criar animales en granjas 

para conseguir alimentos,  

por ejemplo, carne,  

leche y huevos.  
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• Hacer una Política Agraria Común diferente 

que asegure que las familias  

que se dedican a la agricultura  

pueden vivir de su trabajo. 

 

•  Continuar con el desarrollo 

de la Ley Foral de Sanidad Animal.  

 

• Impulsar el Plan Estratégico de la Ganadería Extensiva.  

 

• Construir un Centro de Recursos Forestales.  

 

 

 

¿Qué propuestas tenemos en el tema de la política  

y el autogobierno? 

Gracias al trabajo de Geroa Bai  

España dio el poder a Navarra  

para tomar sus propias decisiones  

sobre distintos temas,  

por ejemplo, sobre tráfico o seguridad vial.  

Pero creemos que todavía tenemos que trabajar mucho 

para que Navarra tenga poder 

para tomar decisiones sobre más temas.  

En Geroa Bai  

creemos que el autogobierno de Navarra  

es muy importante.  

El autogobierno es el sistema de administraciones  

que tienen autonomía.  

No hemos podido avanzar en este tema  

porque el PSN no nos ha apoyado.  
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Creemos que es necesario llegar a acuerdos  

y que las personas ciudadanas apoyen  

cambiar nuestro ordenamiento jurídico,  

es decir, el conjunto de las leyes de Navarra.  

 

¿Qué propuestas tenemos en el tema de la política fiscal y financiera? 

En Geroa Bai haremos el autogobierno  

económico y financiero más fuerte.  

Para eso haremos lo siguiente:  

• Actualizar el Convenio Económico  

entre Navarra y España. 

 

• Pedir que la Hacienda Foral de Navarra  

entre de manera independiente,  

es decir, sin depender de España,  

en el Consejo de Asuntos Económicos  

y Financieros de la Unión Europea.  

 

• Hacer nomas fiscales  

que ayuden a la actividad económica, a la innovación,  

al empleo de calidad y a repartir mejor las riquezas.  

 

• Utilizar el dinero de forma responsable,  

controlar los gastos y dar explicaciones 

de a dónde va el dinero.  

 

• Hacer una política responsable y transparente 

que utilice bien los recursos  

que son de todas las personas. 
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• Luchar contra el fraude fiscal  

y la economía sumergida, 

que son las actividades económicas que se hacen 

a escondidas del gobierno  

y que no pagan impuestos. 

 

 

 

¿Qué propuestas tenemos en el tema de las políticas sociales? 

• Hacer un nuevo Plan Estratégico de Inclusión Social.  

 

• Desarrollar la ley  

sobre los derechos a la Inclusión Social  

y a la Renta Garantizada.  

Recuerda que la Renta Garantizada  

son ayudas económicas  

para las personas que tienen menos recursos económicos. 

 

• Hacer informes sobre cómo han ayudado 

los planes, leyes y otras políticas  

a la infancia y a la adolescencia.   

 

• Hacer un Plan de acción en Salud Mental  

en la infancia y la adolescencia.  

En este plan se tendrán en cuenta, entre otras cosas,  

la prevención, la detección temprana y la atención.  

 

• Desarrollar y hacer que se cumpla  

la Ley Foral de atención a las personas con discapacidad en Navarra  

y garantía de sus derechos.  
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• Crear servicios residenciales, de empleo  

y de rehabilitación psicológica y social  

para personas con trastornos mentales.  

El objetivo será fomentar su autonomía,  

su vida independiente y su inclusión en la comunidad.  

 

• Mejorar en el año 2024  

el Acuerdo Marco para concertar  

plazas residenciales.  

 

• Hacer un nuevo plan  

de Envejecimiento Activo y Saludable de Navarra.  

 

¿Qué propuestas tenemos en el tema de Salud? 

• Hacer una Ley Foral de Salud  

con un Área Única de Salud.  

Esto quiere decir que esta área incluye 

a todos los territorios de Navarra. 

Estarán todas las zonas de salud 

reunidas en una sola zona o área. 

 

• Reducir las listas de espera  

de las primeras citas médicas,  

de las pruebas para hacer diagnósticos  

y de cirugías.  

 

• Cambiar cómo funciona la Atención Primaria,  

las funciones que tienen  

las distintas personas profesionales,  

y que los centros tengan  

los materiales y personas trabajadoras que necesiten  

para funcionar bien.  
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• Fomentar la atención sociosanitaria,  

que es la atención social, educativa  

y de cuidados a personas con dependencia.  

 

• Fomentar la intervención comunitaria,  

que es que las personas participen  

para cambiar la sociedad.   

 

• Mejorar la Salud Mental Infantojuvenil.  

Son muy importantes  

los programas de Intervención Precoz  

y de Prevención de conductas suicidas. 

 

• Habrá psicólogas o psicólogos  

en todos los centros de Atención Primaria.  

 

• Hacer planes para prevenir los efectos negativos  

de la contaminación del medio ambiente  

y de la contaminación acústica,  

es decir, del ruido.  

 

• Proponer que en todos los centros  

y en todos los niveles educativos  

haya programas para la educación para la salud.   
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¿Qué propuestas tenemos en el tema de la Educación? 

• Que haya menos alumnos y alumnas en cada aula.  

 

• Que el programa de educación en igualdad Skolae  

se lleve a cabo en todos los centros educativos.  

 

• Hacer una norma  

para el Funcionamiento de la Escuela Rural.  

 

• Que el alumnado de las zonas con pocos habitantes  

no tengan que pagar el comedor.  

 

• Desarrollar más el programa de convivencia  

que se llama Laguntza,  

que significa ayuda en euskera.  

 

• Seguir utilizando el programa IkasNova, 

que es un programa para la innovación educativa.  

 

• Quitar la ley PAI,  

que es el Programa de Aprendizaje en Inglés, 

y hacer una norma para regular el plurilingüismo,  

es decir, que haya 2 o más idiomas en el sistema educativo. 

 

• Que haya más alumnos y alumnas  

en los modelos A y D.  

En el modelo A  

la mayoría de las asignaturas son en castellano 

y hay algunas asignaturas en euskera.  

En el modelo D  

la mayoría de las asignaturas son en euskera.  
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• Dar más importancia  

a las Escuelas Oficiales de Idiomas.  

 

• Que la educación en los niños y las niñas 

que tienen de 0 a 3 años  

sea gratis y para todas las personas 

 y que haya menos alumnado  

en cada aula. 

 

• Que haya más plazas en euskera.  

 

• Que haya más Ofertas Públicas de Empleo  

para que las personas trabajadoras  

trabajen durante más tiempo en el mismo sitio.  

 

• Hacer otro Plan Estratégico de Atención a la Diversidad.  

 

• Hacer planes para acoger  

para el alumnado inmigrante.  

 

• Asegurar que se cumple el Plan de Accesibilidad.  
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¿Qué propuestas tenemos en el tema de vivienda y urbanismo? 

• Hacer cambios importantes  

para que todas las personas  

puedan acceder a una vivienda digna y de calidad.  

 

• Desarrollar la Ley Foral de Vivienda 

que apoyó Geroa Bai.  

 

• Mejorar el sistema público de viviendas de alquiler.  

 

• Crear planes para hacer obras y mejorar  

los pueblos y ciudades.  

 

• Hacer planes para que los pueblos y ciudades  

sean sostenibles.  

 

• Hacer planes para que vivan más personas  

en las zonas rurales.   
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¿Qué propuestas tenemos 

 en el tema de la igualdad entre mujeres y hombres? 

• La calidad de vida de las personas 

debe ser un aspecto muy importante 

a trabajar en las políticas públicas. 

  

• Que todas las personas  

tengan los cuidados que necesiten  

y que estos cuidados sean dignos, 

es decir, adecuados y de calidad. 

 

• Que el Centro de atención integral de 24 horas  

para las víctimas de violencia sexual, 

tengan apoyo político  

y el dinero que necesite. 

  

• Hacer un protocolo para prevenir agresiones sexuales  

en los espacios de ocio y de fiesta.  

 

• Tomar medidas para que en el trabajo  

no se discrimine a las mujeres  

y que tengan unas buenas condiciones de trabajo.  

 

• Fomentar los Planes de Igualdad en las empresas  

y en las administraciones públicas.  
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• Detectar situaciones de discriminación  

por la clase social o económica,  

la raza, la orientación sexual,  

la discapacidad o por vivir en una zona rural.  

Es importante tomar medidas  

para evitar que esto pase.  

 

• Poner en marcha las medidas  

del Plan de Acción de la Ley Foral  

para la igualdad social de las personas LGTBI+*.   

 

• Fomentar en el trabajo  

de masculinidades igualitarias, 

es decir, trabajar para que los hombres 

sean también los que defiendan  

la igualdad de derechos entre hombres y mujeres. 

 

 

¿Qué propuestas tenemos en el tema de la política lingüística? 

 

La política lingüística se refiere  

a la política que trabaja el tema de los idiomas. 

• Aprobar una Ley Foral  

para asegurar los derechos lingüísticos,  

es decir, de idioma,  

de todas las personas ciudadanas.  

 

• Aprobar una ley para que en toda Navarra  

el euskera cuente como mérito,  

es decir, de más puntos,  

para trabajar en las Administraciones Públicas de Navarra.  

 

LGTBI+:  

son las personas 

lesbianas, gays, 

transexuales, bisexuales 

y otras más,  

que están incluidas  

en el signo +. 

El signo + se lee más. 
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• Aprobar el Segundo Plan Estratégico del Euskera. 

  

• Poner en marcha  

los Planes Lingüísticos Departamentales  

entre los años 2023 y 2027.  

 

¿Qué propuestas tenemos en el tema de la paz y la convivencia? 

• Convertiremos el Palacio Marqués de Rozalejo  

en la sede de las políticas  

de Memoria, Paz y Convivencia.  

 

• Aprobar una nueva lista  

de símbolos de la época de Franco.  

Franco era un dictador, 

es decir, una persona que estaba en el gobierno 

y que tenía todo el poder de decisión. 

 

• Hacer un proyecto de la memoria  

en el Fuerte San Cristóbal.  

 

• Hacer una nueva Ley Foral de Víctimas del Terrorismo.  

 

• Ampliar el programa Escuelas con Memoria  

y del programa Eskutik – De la mano, 

a todas las víctimas de la violencia política.  

 

• Reconocer a las personas víctimas de torturas*.  

 

 

 

 

Tortura*: 

hacer daño a una persona 

para conseguir algo de ella, 

por ejemplo pegarle  

para conseguir tener  

una información. 
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¿Qué propuestas tenemos en el tema de la juventud? 

• Que la ayuda Emanzipa para el alquiler  

sea hasta los 35 años  

y que esta ayuda se pueda pedir  

a partir de los 21 años.  

 

• Que haya más empleo juvenil de calidad  

y ayudar a que las empresas contraten  

a más personas jóvenes. 

 

• Mejorar la Salud Mental infanto-juvenil 

y darles más importancia a los programas de Adicciones,  

de Intervención Precoz  

y de Prevención de conductas suicidas de Navarra.  

 

• Crear fábricas de Arte Joven  

para fomentar la cultura entre los jóvenes.  

 

• Crear bonos culturales, 

que son ayudas,  

más interesantes para los jóvenes.  
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¿Qué propuestas tenemos en el tema de la cultura? 

• Crear la Ley Foral de las Profesiones de la Cultura.  

 

• Hacer un Plan para poner en marcha 

la ley de los Derechos Culturales.  

 

• Desarrollar el Segundo Plan Estratégico de Cultura.  

 

• Desarrollar el Plan de Fomento de nuevos públicos.  

 

• Desarrollar el Plan de fomento de la lectura.  

 

• Que en el año 2030  

el Gobierno pague el 2% de la cultura.  

Es decir, si la cultura vale 100 euros 

el Gobierno pagará 2 euros. 

 

• Hacer un buen gobierno desde las instituciones  

 

• Desarrollar la creatividad de las personas ciudadanas.  

 

• Tener buenos ejemplos y prácticas 

en el tema de género.  

 

• Dar ayudas para la inclusión cultural.  

 

• Darle más valor al Patrimonio Histórico y Documental.  

 

• Fomentar las visitas a los museos.  

 

• Que las personas ciudadanas vivan la cultura en euskera.  

Por ejemplo, que creen y desarrollen  

contenido cultural en euskera.  
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• Que el Observatorio Navarro de la Cultura  

haga estudios y una evaluación  

de las políticas culturales.  

 

• Digitalizar la cultura  

y utilizar las nuevas tecnologías.  

 

¿Qué propuestas tenemos el tema del deporte? 

• Hacer un plan  

para gestionar las Instalaciones Deportivas,  

por ejemplo, un polideportivo, 

y dar ayudas para las entidades locales.  

 

• Construir nuevas instalaciones especiales,  

por ejemplo, pistas cubiertas de atletismo  

en la Comarca de Pamplona, 

o un centro deportivo especial  

en la Universidad Pública de Navarra, 

que tenga campos de béisbol y de rugby.  

 

• El Instituto Navarro del Deporte  

no colaborará con ningún evento deportivo  

que paguen o tengan publicidad  

las empresas de apuestas.  

 

• Que las personas que trabajan  

en empresas de gestión deportiva 

tengan unas condiciones de trabajo dignas.  
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• Hacer programas para que las personas ciudadanas  

hagan más deporte,  

sobre todo, las que viven en zonas rurales,  

los niños y niñas, las personas de la tercera edad  

y las personas con capacidades diversas.  

 

• Apoyar el deporte femenino.  

 

 

¿Qué propuestas tenemos en el tema de la Función Pública? 

 

La Función pública son las personas 

que trabajan para el Gobierno. 

Son las personas funcionarias.  

• Desarrollar la Ley Foral 12/2019,  

de 22 de marzo,  

de Participación Democrática en Navarra.  

 

• Actualizar el Consejo de Transparencia de Navarra.  

 

• Reformar el Estatuto del Personal  

al servicio de las Administraciones Públicas de Navarra.  

 

• Hacer Ofertas Públicas de Empleo  

para que haya más empleo público.  
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¿Qué propuestas tenemos en el tema de Interior? 

El Departamento de Interior se encarga 

de la seguridad de las personas ciudadanas. 

• Hacer un Plan Director de Policía Foral 2024-2027.  

 

• Desarrollar la Ley Foral   

de las Policías de Navarra.  

 

• Crear un Centro de Coordinación  

de Seguridad y Emergencias de Navarra.  

 

• Aprobar y desarrollar un nuevo  

Plan Director del Servicio de Bomberos de Navarra 2024-2027. 

 

¿Qué propuestas tenemos en el tema de la Justicia? 

• Desarrollar la Ley de Justicia Restaurativa,  

Mediación y Prácticas Restaurativas.  

 

¿Qué propuestas tenemos en el tema de Navarra con Europa y el mundo? 

• Que Navarra participe en espacios como la Eurorregión,  

la Comunidad de Trabajo de los Pirineos  

o la Macrorregión de Arco Atlántico.  

 

• Apoyar la Oficina de Proyectos Europeos.  

 

• Crear el Consejo de Comunidades Navarras en el Exterior.  

 

• Ayudar a los navarros y navarras  

que quieran regresar a Navarra.  
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